



**INTABACO**  
Instituto del Tabaco de la República Dominicana

# BOLETÍN INFORMATIVO

DICIEMBRE 2025



Síguenos en nuestras redes sociales



@intabacord

[www.intabaco.gob.do](http://www.intabaco.gob.do)



**INTABACO**

**DEPARTAMENTO DE COMUNICACIONES**

## PREPARADO POR: LIC. CARLOS J. MARTÍNEZ

### **¡INTABACO enciende su árbol navideño con mensaje lleno de esperanza!**

**2 de diciembre 2025**

**Santiago.** - El Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO) dio apertura oficialmente a la Navidad con el encendido del árbol navideño.

En ese sentido, Iván Hernández Guzmán compartió un mensaje cargado de reflexión, gratitud y esperanza, recordándonos el verdadero significado de esta temporada.

Destacó que la Navidad es más que luces y celebraciones: es un tiempo para recordar el nacimiento de Jesús y sus enseñanzas de amor, unión y solidaridad. Invitó a todos a vivir estas fiestas con comedimiento, cercanía familiar y, sobre todo, con un corazón dispuesto a ayudar a quienes más lo necesitan.

“Ayudemos al que menos puede, no sólo con cosas materiales, sino también con sentimientos, con afecto; hay mucha gente que lo que necesita es afecto, que lo escuchen, que lo quieran, y esta es la época de eso, y es lo que nos hace diferente como sociedad, como país, unirnos todos sin importar el credo o la religión, unirnos todos y darnos amor y cariño”, expresó.

Señaló que muchas personas no solo requieren apoyo material, sino también “afecto, escucha y compañía, valores que fortalecen a nuestra sociedad y nos hacen mejores como país”, afirmó.

Finalmente, llamó a mantener esta actitud de amor y unidad durante todo el año, no solo en diciembre, para construir juntos una comunidad más humana y solidaria.



## INTABACO participa en encuentro sobre tecnología agropecuaria forestal

4 de diciembre de 2025

**Santiago.** – El Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO), estuvo presente en el Encuentro Nacional de Ciencia y Tecnología Agropecuaria y Forestal, una iniciativa organizada por el Sistema Nacional de Investigaciones Agropecuarias y Forestales (SINIAF), orientada a impulsar la implementación de la Política Nacional de Investigaciones Agropecuarias y Forestales (PNIAF 2024–2033).

Iván Hernández Guzmán participó en esta jornada que reunió a instituciones públicas, universidades, centros de investigación y actores del sector productivo para dialogar sobre innovación, sostenibilidad y los retos actuales de la investigación agropecuaria.

La actividad contó con la presencia del expresidente Hipólito Mejía, miembro honorífico del Comité Consultivo del CONIAF, quien destacó la importancia de fortalecer la investigación como base del desarrollo agrícola y forestal del país.

“Desde el INTABACO apoyamos estos espacios que promueven el conocimiento, la ciencia y las acciones que fortalecen el futuro de la producción nacional”, comentó Hernández.



## INTABACO presente en la apertura de la Ruta Mipymes La Vega 2025

**5 de diciembre de 2025**

**La Vega.** – El Instituto del Tabaco participó con un stand institucional en la Ruta Mipymes La Vega, realizada en el Parque Las Flores.

Iván Hernández, director ejecutivo, estuvo presente en la apertura de esa importante jornada, encabezada por el ministro de Industria, Comercio y Mipymes, Ito Bisonó.

En el acto también participaron la gobernadora provincial de La Vega, Luisa Jiménez, y la alcaldesa Amparo Custodio, quienes acompañaron el inicio de este espacio dedicado a fortalecer el emprendimiento, la capacitación y el desarrollo productivo de la región.

“Desde el INTABACO valoramos estas iniciativas que impulsan a nuestras Mipymes y fomentan nuevas oportunidades para el crecimiento económico del país”.

“El Instituto del Tabaco valora positivamente iniciativas que impulsan las Micro, Pequeñas y Medianas Empresas y que generan oportunidades económicas para República Dominicana, como parte de un esfuerzo más amplio del gobierno que encabeza el presidente Luis Abinader, para fortalecer este sector clave de la economía nacional, lo cual es fundamental para el empleo y el crecimiento del país”, expresó Hernández Guzmán.



## INTABACO realiza recorrido por zonas tabacaleras para acompañar a productores

5 de diciembre 2025

**Santiago.** - El Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO) realizó un recorrido por diversas zonas tabacaleras del país con el objetivo de acompañar a los productores y brindar apoyo técnico en cada una de las etapas del proceso productivo del tabaco.

Durante la jornada, se visitó el predio del productor Ramón Reyes, ubicado en La Rotonda, Zona Tabacalera Navarrete II, donde se constató que el cultivo se encuentra en fase de preparación de suelo para el establecimiento de la plantación.

Asimismo, se sostuvo un encuentro con el productor Belén, en Batey Uno, La Canela, quien desarrolla el Proyecto Villa Bao en la Zona Canela I, una iniciativa que fortalece la producción local con el acompañamiento técnico permanente de INTABACO RD.

El recorrido incluyó una visita técnica al túnel de producción de plántulas del productor Jhosser Roa, en la comunidad de Los Derramaderos, sección Pajonal, municipio Las Matas de Farfán, donde se verificaron las condiciones del sistema de germinación y el adecuado manejo del material vegetal.

En cada una de estas jornadas, INTABACO continúa brindando apoyo técnico, supervisión y orientación a los productores, con el propósito de garantizar una producción de tabaco eficiente, saludable y de alta calidad.



## INTABACO participa en la conmemoración del Día Internacional de la Lucha Contra la Corrupción

**5 de diciembre de 2025**

**Santiago.** - El Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO) participó en la jornada conmemorativa del Día Internacional de la Lucha Contra la Corrupción, organizada por la Dirección General de Ética e Integridad Gubernamental (DGEIG), realizada en la Oficina Regional Norte.

La institución estuvo representada por su director, Iván Hernández Guzmán, quien asistió junto a un equipo de colaboradores comprometidos con la promoción de la transparencia y las buenas prácticas en la gestión pública. Acompañaron al director Keyla Hernández, responsable de Libre Acceso a la Información; Luis Miguel Ortíz, encargado del Departamento de Recursos Humanos; y Yeisy Encarnación, encargada del Departamento Financiero.

Durante la actividad, se resaltó la importancia de fortalecer los valores éticos, la integridad y la rendición de cuentas en las instituciones del Estado, como pilares fundamentales para prevenir y combatir la corrupción.

“Desde el INTABACO apoyamos activamente estos espacios que promueven la transparencia, la ética pública y el fortalecimiento de una gestión responsable al servicio de la ciudadanía”, expresó el director Iván Hernández Guzmán.

Con su participación en esta jornada, INTABACO reafirma su compromiso con una administración pública íntegra, transparente y orientada al bienestar de la sociedad dominicana.



**Director INTABACO destaca el desarrollo del sector tabacalero nacional**  
**11 de diciembre de 2025**

**SANTIAGO.** - El director del INTABACO, Iván Hernández Guzmán, compartió importantes avances del sector tabacalero en El Gobierno de la Mañana de la Z Digital, durante la Gran Jornada “Tu Empleo Está Aquí”.

El funcionario expuso los avances, retos y proyecciones del sector tabacalero nacional, destacando el papel estratégico que juega el tabaco en la economía agrícola de la República Dominicana.

En su participación, explicó el notable crecimiento que ha experimentado la industria en los últimos años, impulsado por iniciativas que fortalecen la cadena de producción, la generación de empleos y la expansión de nuevas oportunidades para miles de familias dedicadas al cultivo y procesamiento del tabaco.

Asimismo, subrayó el compromiso del gobierno del presidente Luis Abinader con el desarrollo del sector, especialmente en la región sur del país, donde se han creado importantes programas de apoyo, financiamiento y relanzamiento de la producción tabacalera, abriendo caminos para un crecimiento sostenido y más equitativo.

La entrevista permitió comunicar la visión institucional de seguir promoviendo la innovación, la capacitación técnica y las buenas prácticas agrícolas como pilares fundamentales para lograr una industria más competitiva y sostenible.



## **INTABACO acompaña a productores en el inicio de la siembra de tabaco para capas en Cotuí**

**11 de diciembre de 2025**

**Cotuí, Sánchez Ramírez.** - El Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO) informó que se inició la siembra en la Finca Experimental Quita Sueño, ubicada en el municipio de Cotuí, como parte del Programa de Tabaco para Capas, una iniciativa orientada al fortalecimiento de la producción y la calidad de este rubro.

Los trabajos realizados forman parte de las acciones técnicas que desarrolla INTABACO, enfocadas en el establecimiento, seguimiento y evaluación del cultivo, con el objetivo de garantizar un manejo adecuado y una producción de tabaco para capas con altos estándares de calidad.

Desde la institución se destacó la satisfacción de acompañar a los productores en esta importante etapa del proceso productivo, reafirmando el compromiso de brindar asistencia técnica continua en el campo.

INTABACO reiteró que continuará visitando y orientando a los productores de tabaco a nivel nacional durante la Zafra 2025-2026, como parte de su misión de impulsar el desarrollo sostenible del sector tabacalero del país.



## **INTABACO participa en la Gran Jornada “Tu Empleo Está Aquí” y respalda generación de oportunidades laborales**

**11 de diciembre de 2025**

**SANTIAGO.** - El Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO) participó en la Gran Jornada “Tu Empleo Está Aquí”, celebrada en el Centro de Convenciones de la Universidad Tecnológica de Santiago (UTESA) y organizada por el Ministerio de Trabajo, como parte del programa RD-Trabaja, una iniciativa orientada a facilitar el acceso al empleo y fortalecer la vinculación entre el sector productivo y el talento humano del país.

Este importante evento reunió a destacadas empresas nacionales, instituciones públicas y a cientos de jóvenes en búsqueda de nuevas oportunidades laborales, consolidándose como un espacio clave para la promoción de la empleabilidad y el desarrollo económico.

El director de INTABACO, Iván Hernández Guzmán, estuvo presente en la jornada, reafirmando el compromiso institucional con las políticas públicas que promueven la creación de empleos dignos y sostenibles.

Durante su participación, Hernández Guzmán resaltó el firme respaldo del gobierno del presidente Luis Abinader a la generación de puestos de trabajo en la región Sur, a través del impulso y fortalecimiento de la producción tabacalera, sector que representa una importante fuente de empleo y desarrollo para miles de familias dominicanas.

Asimismo, destacó la relevancia de iniciativas como “Tu Empleo Está Aquí”, que contribuyen a reducir la brecha entre empleadores y jóvenes profesionales, promoviendo la inserción laboral y el crecimiento de una fuerza laboral capacitada y competitiva.



## INTABACO se reúne con productores de La Canela

11 de diciembre de 2025

**Santiago.** - El director Iván Hernández Guzmán, acompañado del subdirector ejecutivo Radhámes Díaz y del subdirector Agrícola, Cristóbal Tavárez realizaron un encuentro con cientos de productores del distrito municipal La Canela, en una jornada encabezada por la alcaldesa de ese Distrito Municipal, Carmen López.

Esta reunión tuvo como propósito escuchar de manera directa las necesidades, expectativas y desafíos que enfrentan los productores de tabaco en el proceso de siembra, preparación de suelos, manejo de cultivos y acceso a asistencia técnica.

En el diálogo también participaron figuras claves del sector agrícola y de la administración local, entre ellos Pedro Ledesma, director regional Norte del Ministerio de Agricultura; Leo Franco, presidente de la Sala Capitular y Rafael Romero, director regional del INDRHI.

Los productores expusieron inquietudes relacionadas con infraestructura agrícola, disponibilidad de agua, variedades de tabaco y apoyo técnico continuo.

Hernández Guzmán se comprometió a acompañar a los productores desde esta institución, fortaleciendo el apoyo técnico y las acciones orientadas al desarrollo de la comunidad tabacalera.



## INTABACO refuerza conocimientos en la Región Sur

12 de diciembre de 2025

**San Juan.** - La Dirección Agrícola del INTABACO, a través del Departamento de Extensión y Transferencia Tecnológica, realizó el curso sobre Buenas Prácticas Agrícolas (BPA's), Transferencia Tecnológica y Manejo del Cultivo de Tabaco, dirigido a técnicos de la Región Sur.

La jornada contó con la participación de personal técnico de esta institución, con la apertura a cargo de Isidro Tavárez, director Agrícola, y las ponencias de Valerio Tineo, Lizandro Vásquez y Rafael Almonte, técnicos del área, quienes abordaron temas relacionados al manejo del cultivo, la asistencia técnica, el control fitosanitario y la evaluación final del proceso formativo.

Estas acciones forman parte del trabajo institucional orientado al fortalecimiento de capacidades técnicas y a la mejora continua del sector tabacalero nacional.

